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友圈里展示自己充实的业余生活，我们能够提供摄

影记录，这是提高愉悦度的另一种方式。”此外，

拉里还会给自己的课堂增加社交属性，“如果一堂

课有很多人，那么我会让更能产生话题的人待在一

起，大家在体验皮具课程的时候也许还能交到朋友，

这或许也是体验课应有之意。其实我也跟一些投资

人见过面，实话实说这个行业没有技术壁垒，但客

人与员工，员工和员工之间的这点人情味儿，就是

一种更合适我们的经营方式。体验追求的一种消遣，

而彼此舒服的状态里能让这种关系维持得更久”。

小店，不止小店

刚刚过去的端午假期，拉里相当忙碌，结束采访后他匆匆

赶赴火车站，周末和大牌合作的体验课程要开课了。原来，经

营多年，城市匠心的外延早已超出了芮欧的这家实体小店，“基

本一年有 40 多个周末我们都在外地做活动，最忙的时候，一个

周末我们的店员分散在 4 个城市完成 8 场活动”。

原来，城市匠心在业内积累了一定的口碑后，光顾的客人

中有不少奢侈品牌的工作人员。在消费的过程中，这些工作人

员也会暗自考察皮具经营店，为自己的品牌寻找合适的供应商。

在服务的过程中，城市匠心为自己打开了另一个市场。

“去年一位奢侈品牌的 marketing（市场部）来做包包的护

理，因为是奢牌，我们在护理时格外细心，还按照她的要求在

包包上进行了刻字定制，她非常满意，后来他们公司一些 VIP

体验活动就找我们合作了。这样共赢的案例还有很多，比如某

家居品牌推出真皮沙发后，邀请 VIP 客户参加皮革体验活动，

客户在体验过程中直接感受到同款皮革后还有当场下单的。”

目前，除了面向散客之外，拉里的小店还跟多家国际品牌

达成合作，为这些品牌的 VIP 客户提供皮革定制体验活动，甚

至还为品牌的员工提供皮革知识培训（因为很多奢侈品牌的工

匠都在国外，因此皮具知识的培训需要另找供应商）。“除了

知名皮具品牌，我们还和玛莎拉蒂、保时捷、万国表等品牌合作，

最近在李佳琦和保时捷的一次合作活动中，我们负责制作粉丝

的礼物。”

令拉里感到格外骄傲的是，跟这些大牌的合作都不是他主

动求来的，而是因为小店的技术和口碑慕名而来，“其实我们

的价格并不低，但在因为我们对于每个环节的把控都很稳，而

对于奢侈品品牌来说，品质和稳定是他们最为看重的”。

 “小的时候我就很喜欢长乐路、进贤路上的那些小店，很

多小店都经营出了自己的特色，我觉得这些都是上海多元包容

的文化所孕育出来的。”拉里是上海人，对于小店有着自己的

理解，也有着浓厚的感情，“也许现在电商经济、线上消费冲

击了一部分小店的生存，但上海吸引着全国各式各样的人才，

他们眼界宽阔、接受度高，这里很容易碰撞出一些稀奇古怪的

东西，真正有特色能留住人的小店，是一定能在上海找到自己

的生存土壤的。”

比如城市匠心，虽然是小店，但拉里却对未来有着明确的

规划：“为客人定制皮具已经成为我们的一大特色，在此基础上，

现在我们正在推广一个‘循环时尚’的项目。” 

“循环时尚”，顾名思义，时尚的循环，沉浸行业多年，

拉里观察到现在第一批接触奢侈品的人出现了旧包改造定制的

需求，“十几年过去了，他们手上不少旧包，其中不少属于舍

不得扔但已经不会背出街，但又占地方的包，‘循环时尚’就

是帮助这部分客人把旧包重新改造，按照需求为客人定制做出

一个当下又可以背的款式”。

“循环时尚”项目推出后果然收到了不少订单，但毕竟是

新项目，所以很多人拿着一个旧包先过来试水，改造满意后客

人往往会把一大批旧包放到拉里这里进行改造。“包包的循环

不只是一门生意，之前有个女士把 neverfull 的包拿过来，改造

过后，一家三口每个人都拥有了新礼物。还有一些是妈妈带着

女儿来改造旧的奢侈品包，这样既可以给女儿做一个喜欢的款

式，又能让孩子对奢侈品有个正确认识。同时，这样也改变了

旧包落灰的命运，实际上也是一种环保的理念。既然我们有这

样的设计能力和生产能力，就是我们义不容辞应该做的。”

小店不“小”，小店，不止小店。
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